



Pachuca de Soto, Hidalgo; a 14 de octubre de 2024

## Guillermo Olivares comparece ante la LXVI Legislatura

Este lunes dieron inicio las comparecencias de las y los integrantes del gabinete del gobierno estatal ante la LXVI Legislatura, comenzando con el secretario de Gobierno Guillermo Olivares Reyna. Durante la sesión, Olivares Reyna, así como diputadas y diputados, abordaron temas clave como la tala clandestina, Derechos Humanos, organismos autónomos y el conflicto de la Cooperativa Cruz Azul.

Durante su intervención, resaltó avances como la mejora continua en las unidades administrativas, la inclusión de ventanillas de pago en dependencias y nuevos servicios como la impresión de actas en lenguas indígenas, braille y género no binario. Además, destacó que llevaron a cabo más de 160 mil trámites en todo el estado, acercando servicios clave a las comunidades más alejadas.

En cuanto a la atención a las mujeres, Olivares informó que se destinó un presupuesto histórico de 66 millones de pesos para brindar más de 160 mil servicios a cerca de 50 mil usuarias, a través del Instituto Hidalguense de las Mujeres y otros centros.

El primer diputado en participar fue Avelino Tovar Iglesias, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), quien preguntó sobre el diagnóstico y las acciones que se están realizando sobre la tala clandestina en las zonas de Acaxochitlán, Agua Blanca y Singuilucan.

El secretario de Gobierno contestó que se trabaja en coordinación con el gobierno federal y presidentes municipales para detectar y corregir autorizaciones que permitan trabajar la madera en esta región y evitar la tala ilegal.

Los diputados José Luis Rodríguez Higareda y Carlos Alejandro Alcántara Carbajal abordaron el conflicto en la cementera Cruz Azul. El secretario aprovechó para explicar que fueron los propios trabajadores quienes solicitaron la intervención del gobierno para mediar en el conflicto interno. Además, señaló que se ha mantenido una estrecha colaboración con las fuerzas de seguridad pública, tanto estatales como federales, para evitar confrontaciones y garantizar la paz en la zona.





La legisladora Claudia Lilia Luna Islas planteó el problema de las descargas no controladas de aguas residuales en la presa Endhó. En respuesta, el secretario mencionó que el gobierno trabaja en un plan integral de rescate ecológico para esta área, con el objetivo de mitigar los daños ambientales.

En cuanto al conflicto territorial en la comunidad de Capula, en Ixmiquilpan, la diputada Cynthia Delgado Mendoza, de Morena, mencionó el avance en la resolución de esta problemática. Olivares Reyna indicó que el proceso de regularización de terrenos está en marcha, lo que beneficiará a los habitantes de la comunidad.

Francisco Javier Tellez Sánchez, del Partido del Trabajo (PT), abundó sobre las acciones que realiza el gobierno estatal en materia de la Agenda 2030, para lo que el funcionario informó que este programa está contemplado dentro del Plan Estatal de Desarrollo, combatiendo la pobreza que existe en el estado.

En su participación, la diputada Paloma Barragán Santos, preguntó sobre la relación que lleva con los 83 ayuntamientos y el consejo interino a lo que el titular de esta secretaría respondió que lleva una relación de colaboración y confianza.

Al posicionarse, la diputada de Movimiento Ciudadano (MC), Karla Perales Arrieta, abundó sobre los derechos de niñas, niños y adolescentes, donde el secretario aprovechó para hablar sobre los trabajos que realiza el Gobierno estatal sobre el embarazo adolescente, a fin de concientizar a niñas y padres de familia en este tema.

En relación al seguro catastrófico, el legislador morenista Julián Nochebuena Hernández planteó su viabilidad y Olivares Reyna anunció que no se renovará dicho seguro, debido a sus desventajas "por lo que se contempla la creación de un fideicomiso destinado a enfrentar emergencias.

La diputada Alhely Medina Hernández cuestionó sobre el programa Pulso Social, a lo que Olivares respondió que el proyecto busca mejorar el funcionamiento de los juzgados en el estado, garantizando su operatividad y eficiencia.

Finalmente, la morenista Diana Rangel Zúñiga exigió mayor transparencia y rendición de cuentas por parte de los organismos autónomos. El secretario enfatizó que estas instituciones deben informar de manera clara y precisa a la ciudadanía.

En su mensaje final Olivares Reyna pronunció que el segundo año de gobierno emanado del Movimiento de Regeneración Nacional está cambiando al pueblo hidalguense, construyendo un Hidalgo que todos merecemos.

www.congreso-hidalgo.gob.mx (771) 71 744 00